

mos. Pasaron los números que marca la ley, pasaron otros tantos más y nos encontramos á mediados de Diciembre, sin publicar los comunicados y sin contratiempo alguno.

¡Ni siquiera nos volaron, con dinamita, según ofreció el ánimo del 18 de Octubre!

Ahora bien, nosotros, con el deseo de que los lectores pasen un rato divertido, publicamos hoy el comunicado de D. Miguel Morayta, Gran Maestro del Gran Oriente Español.

La carta tiene un membrete en que figuran dos águilas, las armas de España, el triángulo, la espada, el 33 y la inscripción *Deus meumque jus*. Encima *Gran Oriente Español*. En la parte inferior *Gran Maestría Lagasca, 20 Madrid*. Lagasca ha sido tachado y á su lado está escrito *Pez 46*.

Dice así el comunicado:

Sr. D. Eusebio Vasco.

DIRECTOR DE LA VOZ DE VALDEPEÑAS

Muy señor mío: toma Ud. mi nombre como cabeza de tureo para declarar que la Masonería es atea, afirmación que Ud. comprueba con una oración, que Ud. asegura es obra del impio Proudhon.

Permitame Ud. que le diga, y usted comprenderá que tengo motivos para saberlo, que Proudhon no fué francmasón, y no lo fué, precisamente por haberle rechazado la logia en que quiso afiliarse, por ser ateo.

No queda pues, ante este hecho muy lucida su argumentación. Así como usted, de seguro, no responde de todo lo que han escrito los que se llaman y se han llamado católicos, así hay muchos que no saben ser masones y muchos que sin serlo se lo llaman. Con lo cual digo á Ud. que incurrirá en gravísimos errores si juzga de la Masonería por libros y documentos que los masones no consideramos ortodoxos.

Hágame el favor de insertar estas líneas en su semanario, para lo cual me da derecho la ley, porque no me agrada que yo y los míos, pasemos por ateos, sin serlo.

Con este motivo se ofrece de Ud. afectísimo. s. s. q. s. m. b.

MIGUEL MORAYTA

29 Octubre 93

No me agrada que yo y los míos pasemos por ateos sin serlo, dice el Sr. Morayta, y tiene razón. Pues qué con teoría no adoran los masones al G. A. D. U. ? ¿Y qué libros serán los ortodoxos para los masones? ¿Los de Leon Taxil no serán? En cuanto á que hay muchos masones que no saben serlo, estamos de acuerdo: la masonería es una asociación secreta y hay muchos masones que solo tienen el afán de exhibirse.

COMUNICADO

Nos ruegan la publicación del siguiente escrito.

Sr. Director de *El Independiente*.

Muy Sr. mío: Usando del derecho que me concede la ley de imprenta, ruego á V. la inserción de las siguientes líneas y carta que acompaño.

De usted afectísimo s. s. q. s. m. b.

Antonio M.º Vasco

Valdepeñas 13 Diciembre 1893.

No pensaba hacer públicos unos hechos que solo afectan al partido conservador. Quería tratarlos donde deben ser tratados, pero en vista del comunicado y documentos que aparecen en el número 13 de *El Independiente*, véome precisado á quebrantar mi propósito. Por lo demás seguiré en este asunto las instrucciones que acaba de remitirme mi querido jefe el Excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Nó es, Sr. Sanchez Solance, este periódico local el tribunal competente para dirimir esta clase de cuestiones:

tenemos un dignísimo Jefe y una Junta directiva que en día no lejano ha de entender en ellas, ha de oír los cargos que frente á frente nos hagamos, y apreciará las pruebas que presentemos, fallando con verdadero conocimiento, sin sorpresas, componendas, falsedades de actas, ocultación de acuerdos, etc. etc. Estas burdas intrigas correrán la misma suerte que la urdida por V. en Madrid, ocultando su travesura con la respetabilísima personalidad del Sr. Isasa.

¿Le extraña al Sr. Sanchez mi conducta en las pasadas elecciones municipales? Pues recuerde lo que tanto empeño tiene en ocultar: el acuerdo del comité, en la tarde del 17 de Noviembre, aceptando los cinco lugares que pedí al partido liberal, en contestación á la pregunta que me había hecho, para evitar la lucha ya que nadie quería cargar con el sambenito de ella. Esta es la explicación.

Lo que no me explico, Sr. Sanchez, es que á las pocas horas de tomar aquel acuerdo entrara V. en componendas y asistiese á una reunión electoral, de carlistas y liberales disidentes, se asociara V. á ellos, se dispusiera á la lucha y figurase su nombre en la candidatura allí acordada.

Tampoco me explico que el vocal del comité, D. Pelayo Merlo, asistiese á tal reunión, asociándose á ese contubernio político y diciendo que más valían tres buenos que cinco malos, como en reunión anterior dijo que no debíamos llamarnos conservadores sino partido popular.

¿Cómo no ha de ser correcta mi conducta, al observar escrupulosamente aquel acuerdo del comité, máxime cuando estos señores nada me participan, solo se ocupan en contrariar el acuerdo, y me obligan á manifestar á mi querido Jefe este acto de indisciplina?

¿A qué conducen despues esos pugilatos de consecuencia política, que quizá no podran acreditar con la simple faja de un periódico conservador, ni á que ese alarde de tener en el cuerpo electoral una representación é influencia de que carecen? ¿A que esas atrevidas sorpresas de personas serias y formales, que han interesado en su intriga, inspirados en su ciego afán de figurar y poder obtener mañana, aunque sea en Filipinas, una Promotoría de entrada, sin pasar por las puertas de la oposición? ¿Ignora el Sr. Sanchez que su triunfo por tres votos, en la minoría de un distrito, fué debido á los sufragios que le dió el partido liberal, por estar procesado, para evitar el triunfo de alguno de sus compañeros de candidatura?

Viene el 22 de Noviembre la resolución de mi respetable Jefe, autorizándome para expulsar á los señores Merlo y Sanchez, la manifiesto sin reservas á algunos conservadores, en el mismo día, y aquí empieza la intriga. Lamentó sorprendieran á D. Manuel de Elola, que nada sabía, y se abusase de su buena fe y notorios deseos de complacer á los que á él acuden, para que presidiese una reunión, el día 24, pretextando hallarme enfermo. Aprovechando la desgracia que me rodeaba, de tener en mi casa una señora en agonía que falleció por entonces, se confeccionaron á mi espalda, por pocos sujetos, algunos ajenos al partido conservador, actas falsas y facciosas que son llevadas á domicilio, para recoger las firmas, y con estos documentos y la calumnia de que me había pasado al partido liberal, sorprenden la buena fe de los Exemos. Sres. Conde de la Cañada y Marqués de la Concepción, para que recomienden esta intriga, hace tiempo caricada, por no prestarme á contubernios políticos. La intriga se desvanecerá como desvaneció el Sr. Villaverde la que el mismo Sr. Sanchez concibió en Madrid y atribuyó al Sr. Isasa.

Basta para el periódico. Comparen los lectores la fecha en que recibí la carta del Exemo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, 22 de Noviembre, con

la fecha del acta de la sesión tenida á mi espalda, 24 de Noviembre.

Comparen la fecha del acta que publica el Sr. Sanchez, para justificar su candidatura, 12 de Noviembre, con la fecha 17 de Noviembre en que el comité conservador acordó lo que tanto empeño hay en ocultar, esto es, no luchar en las elecciones y aceptar los cinco lugares que se pidieron y concedió el partido liberal.

Esta, Sr. Sanchez, es cuestión de fechas. Y las cuestiones con números son tan claras y transparentes que en ellas no cabe la confusión y la intriga! Lo demás lo expondré donde me previene mi querido y respetable Jefe en carta del 8 del corriente. Y concluyo manifestando que espero tranquilo la última palabra en la burda intriga que me ha quitado la presidencia del comité local, pero no ha podido quitarme la representación que me da el cargo de vocal del comité provincial ni tampoco la influencia que ejerzo en el cuerpo electoral de Valdepeñas, al ser el primero de los contribuyentes por territorial y estar abezado á las luchas electorales.

Sr. D. Antonio M.º Vasco.

Mi distinguido y querido amigo: al contestar la atenta carta que V. se ha servido dirigirme con fecha de ayer, tengo el gusto de manifestarle que siendo, como es, Presidente del Comité conservador de esa localidad, puedo hacer lo que le plazca con los dos señores que me cita, incluso expulsarlos del partido, por su manera de proceder en las últimas elecciones.

Con este motivo me reitero de usted amigo afmo. y s. s. q. s. m. b.

A. CANOVAS.

21 Noviembre 93.

FERRO-CARRIL ECONOMICO

El lunes 18 del corriente, á las diez de la mañana, se pagarán en el Ayuntamiento de esta villa los terrenos expropiados en este término.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Sábado 16.—Ayuno. Ss. Eusebio, ob. y m., Fructuoso, ob. y cf., Victor, m., Albina, vg. y m., y Adelaida, emp.

Domingo 17.—III de Adviento. Ss. Urbicio, cf., Florian y cps. mrs., Lázaro, ob., Vivina, vg., y Vega, vd.

Lunes 18.—NUESTRA SEÑORA DE LA O. Ss. Rufo, Zósimo, Quinto y Simplicio, mrs., y Gracian, ob.

Martes 19.—Ss. Nemesio, Darío, Zósimo, Pablo y Segundo. mrs., y Fausta.

Miércoles 19.—Ayuno.—Tempora. Ss. Domingo de Silos, ab., Amon, Teófilo, Eugenio y Macario, mrs., y Filogonio, ob.

Jueves 21.—Ss. Tomás, ap., y Juan Fasto, Temístocles y Cicerio, mrs.

Viernes 22.—Ayuno.—Tempora. Ss. Flaviano, Zenon, sold., y Demetrio, Honorato y Fioro, mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE
Bendecida por el Papa

LAS IGLESIAS DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco la oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que, tanto en Portugal como en España, reviva la fe práctica de nuestros mayores que dió á la Iglesia y á la patria tantos días de gloria.

PROPÓSITO

Constancia en las prácticas de piedad y frecuencia de Sacramentos.

Imprenta de Casto Perez,
Plaza de Valbuena

IMPRENTA

Se vende la que fué de EL PROGRESO INDUSTRIAL.
Razon: Buensuceso, 26, dup.

OBRA NUEVA

Manual bíblico ó curso de Sagrada Escritura, para uso de los seminarios y del clero por L. Baez y F. Vigouroux. Traducción de Don Vicente Calatayud y Bonmatí.

Antiguo Testamento. Dos tomos en 4.º—Precio 11 pesetas, franco de porte.

Madrid, librería de D. Enrique Hernandez.—Valencia, en la de Don José Martí.—Alicante, la de Don Pedro P. Martinez.

Para los pedidos al por mayor dirigirse al traductor, Valencia, Mar, 55, 2.º, quien hará rebaja proporcionada á la importancia de los pedidos.

La masonería en España

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS
(Con licencia de la autoridad eclesiástica)

La masonería en España consta de dos tomos, cuya lectura en junto excede de 800 páginas.

Vendiéndose cada tomo al precio de dos pesetas en la administración de *El Siglo Futuro*, Soldado, 11, principal y en las principales librerías.

A los libreros y corresponsales se les hará la rebaja del 25 por 100, siempre que pidan de 25 ejemplares en adelante.

Para los pedidos de 400 ejemplares ó mayor número de estos, la rebaja será convencional.

Para los suscritores de *El Siglo Futuro* la rebaja será del 25 por 100, cualquiera que sea el número de ejemplares que pidan.

Los pedidos han de ir acompañados de su importe en letras del Giro Mútuo ú otras de fácil cobro.

No se admiten sellos de correo.

CASA

Se vende la casa calle de Córdoba, 2, esquina á la calle Empedrada.

Informarán Buensuceso, 26, duplicado.